
CHAMBRE DES COMMUNES

L'hon. M. Flynn: Je ne sais si cette ques-
tion relève du poste à l'étude, mais je sais
que mon ministère emploie des étudiants pour
certaines expéditions de levés pendant l'été.
Je pense que la plupart sont recrutés à l'uni-
versité et qu'ils étudient la géologie ou d'au-
tres sciences qui intéressent mon ministère.

M. Benidickson: Il s'agit ici d'un crédit
supplémentaire requis pour des levés géolo-
giques et même s'il n'occupe son poste que
depuis peu, le ministre aura eu le temps, je
crois, d'apprendre qu'une importante entre-
prise conjointe de levés aériens est en cours
en Ontario. Les travaux couvrent une vaste
région qui s'étend de la frontière du Manitoba
jusqu'à l'intérieur de la circonscription de
mon ami, le représentant de Port-Arthur. Ce
programme considérable, mis en voie il y a
deux ans, je crois, devrait aboutir à une
entente entre le collègue du ministre qui
détient le portefeuille du Nord canadien et
gère le crédit affecté aux routes d'accès aux
ressources, et les autorités provinciales, sur
la construction d'une très importante route
nord-sud.

Vu que les travaux se poursuivent depuis
deux ans, il me semble que le ministère des
Mines aurait dû nous en communiquer cer-
tains résultats. Je sais que nous étudierons
très bientôt des crédits du ministre du Nord
canadien et j'ai pensé qu'il serait utile de
connaître les résultats obtenus.

Il y a deux mois j'ai écrit, à mon ami, le
ministre provincial des Mines, qui vient du
Nord-Ouest ontarien, pour lui demander s'il
pouvait me dire dans quelle région au juste
cette importante route nord-sud serait vrai-
semblablement construite. Il m'a répondu
qu'il pourrait sans doute me renseigner très
prochainement, mais je n'ai pas eu de ses
nouvelles depuis. J'ai cependant constaté
qu'une autre série importante de cartes géo-
physiques a paru, le 10 mars, je crois. Ces
cartes ont été distribuées aux personnes, qui
s'intéressent au programme. Le ministre
peut-il nous dire quelles décisions importantes
on a prises en ce qui concerne les levés
aériens?

L'hon. M. Flynn: Je crains de ne pouvoir
répondre intégralement à la question du dé-
puté. Si j'ai bien compris, il demande si le
programme de levés aéromagnétiques effec-
tué conjointement par mon ministère et les
provinces englobe la région qu'il a désignée.
Je ne puis lui répondre sur-le-champ, mais je
sais que le programme se poursuit. En fait,
de nouveaux accords ont été signés et un
programme triennal est mis sur pied à l'heure
actuelle qui comprendra toutes les provinces,
sauf une peut-être. Je ne saurais lui dire s'il
y a des résultats précis dans la région qu'il

[L'hon. M. Pickersgill.]

a mentionnée, mais je puis me renseigner et
lui répondre une autre fois.

(Le crédit est adopté.)
Observatoires fédéraux-
Observatoire fédéral d'Ottawa et stations sur le

terrain-
641. Construction ou acquisition de bâtiments,

ouvrages, terrains et matériel-Crédit supplémen-
taire, $60,450.

L'hon. M. Pickersgill: Le ministre pour-
rait-il nous dire de quoi il s'agit au juste?

L'hon. M. Flynn: Ce crédit supplémentaire
prévoit les affectations suivantes:

1. $2,600 pour la construction d'un pilier
en béton et l'aménagement d'une remise à
instruments en vue de l'exploration d'un
nouvel emplacement pour l'observatoire du
parc de la Gatineau.

2. $8,000 pour le réaménagement d'une
route à l'observatoire fédéral de radioastro-
physique, à White Lake (C.-B.).

3. $21,000 environ, pour l'achat de 1,650
poteaux de ving-cinq pieds de long pour la
construction d'un dispositif d'interpéromètre
destiné à accroître les services scientifiques
à l'observatoire fédéral de radioastrophysi-
que.

4. $28,400 pour la construction d'une cham-
bre forte pour sismographe, à Port-Hardy
(C.-B.).

L'hon. M. Pickersgill: Je ne le reproche
pas au ministre, mais le détail du crédit
principal est exactement le même; je crois
qu'on économiserait beaucoup de temps si
le détail des affectations comportait plus de
renseignements. Ainsi, nous n'aurions pas
besoin de poser des questions de ce genre.

(Le crédit est adopté.)

Généralités-
642. Projet du plateau continental dans les régions

polaires-Crédit supplémentaire, $16,400.

M. Winch: Aux termes de ce crédit, nous
sommes appelés à voter un montant sup-
plémentaire de $16,400 et les seuls renseigne-
ments qu'on nous donne sont les suivants:
«Projet du plateau continental dans les ré-
gions polaires-Crédit supplémentaire». J'es-
time que, bien que le montant soit peu
élevé, le principe que ce crédit met en jeu
est l'un des plus importants dont la Chambre
puisse être saisie. Vous vous souvenez sans
doute, monsieur le président, qu'il y a quel-
ques jours à peine, une motion était inscrite
a mon nom au Feuilleton, au sujet du
plateau continental, notre souveraineté et
suprématie à cet égard, et que j'ai fait
certaines propositions relatives à la façon
de régler la question de souveraineté et


